
（花川小学校 教職員アンケート） 

 

 

 

（質問 1） 

EPSONプリンターの使い勝手はいかがでしたか？ 

 

（質問２） 

今の印刷予算でエプソン機を導入すると月 35000~40000 枚の制限（年間で均すことはできます）が加わ

ります。プリントフリーでは現行の 2台契約で枚数無制限となります。それらも考慮してどちらの印刷形態が

よいですか？ 

 

 

（質問３） 

エプソン機を選択した方にお聞きします。現在、印刷して授業で使用したり家庭に配布しているもののうち

削減できるものやデータのみで活用（印刷しなくてもよいもの）できるものを具体的に教えてください。 

・可能なものは表裏印刷にする。 

・体力つくりの案内など、保護者から返答をもらわないプリント類 

・学級通信の内容の精査(２枚を 1枚にまとめる等)  

・例として、学年通信を２週間ごとに発行(2週分の時間割・見通しがもてる・次年度から等) 

・プリント学習からノート学習への移行(できることから)  

・メール登録が 100％であることから、学校からの「保護者向け」文書は、極力メール配信で行う。 

・メール等で受信した文書等については専用フォルダーを作成しプリントアウトしないよう検討をすすめる。  

・保護者に向けて発行する学級通信については SNSの利用なども含めペーパーレス化を検討する。 

・授業等で活用するワークシート類については精選化をすすめ効果的な使用にとどめるよう検討する。 

・学年通信，学級通信，保健便り，食育便り，図書便りなど 

EPSON プリンターに関わるアンケート集計結果 



 

（質問４） 

エプソン機を導入することとなった場合、印刷時間の短縮がはかられ「働き方改革」にもつながります。そ

の際、みなさんの超過勤務は削減されると思いますか？（意識的に早く帰宅するよう努力できますか？） 

 

（質問５） 

その他印刷環境についてご意見があればお願いします。 

・子どもたちは、印刷がきれいになったことで見やすいと喜んでいました。 

・エプソンはストレスなしで印刷できます。ただストレスがない分どんどん使ってしまうのではないかと心配です。印

刷するものの限定が必要ではないかと思います。学習プリント、各種お便りなど本当に印刷して配付する必要があ

るかどうか立ち止まって考えたいです。 

・枚数制限を意識するのは大事だと思います。必要枚数より多くするのを控えたり、授業で使うものも作り方を変え

たりしていく必要があると思います。子どもたちに取り組ませるプリントも多すぎないかも考えるべきだと思います。 

・子どもたちの声として、細かい資料が見やすくなって嬉しいと言っていました。 

・印刷にかかる時間やインクの補充等、知らず知らずの間に業務の時間がとられ、小さなストレスにもなっていると

感じます。エプソン機はそれを解消するものと思いますので、枚数を抑える工夫を考え実行していく方が前進ではな

いかと思います。 

・枚数の制限をオーバーしている現状を考えると、どちらにしろ、個々の「無駄な印刷が出ないようにする意識」が重

要ですね。 

・職員全体で印刷物を減らす意識を持つことが重要である。 大量のモノクロ印刷（６０枚以上）は印刷機で印刷する

工夫が必要。 コスパの高い（ランニングコストの低い）モノクロレーザープリンターの導入も必要かもしれない。 プリ

ンターの維持管理にとって裏紙印刷はあまり適切ではないため両面印刷できるものは両面にするなどの裏紙を生

み出さない印刷を行う必要がある。 

・特別支援学級では、個別の課題を作成しており、ものすごい量の印刷を毎年しています。なので、カラーでたくさん

印刷できると助かります。 

 


